

# Nuestras conferencias telegráficas

## De la guerra

### PARTE ALEMAN

A la izquierda del Mosa, están en nuestro poder todas las posiciones enemigas al Norte del arroyo de Forges, entre Haucourt y Béhincourt.

Al Sudeste y Sur del fuerte de Bouamont combaten nuestras tropas alrededor de las trincheras y puntos de apoyo franceses.

Una escuadrilla de aviones alemanes ha bombardeado las estaciones de Pogorzitz y Hurdzjeja, en el ferrocarril de Minsk, así como los campamentos de Oshowki, al Sur de Mir.

Unos de nuestros dirigibles bombardeó la estación de Minsk.

### PARTE AUSTRIACO

Nada nuevo, á excepción de creciente actividad de la artillería rusa en todos los sectores del frente Nordeste.

### EL MINISTRO DE LA GUERRA AUSTRIACO EN CETINA

El ministro de la Guerra, Kobálin, llegó el día 3 del pasado á Cetina, donde fué recibido por oficiales austrohúngaros y empleados del Gobierno, así como por oficiales y notabilidades montenegrinas.

El general Vukovic, hermano de madre de la reina, presentó á los oficiales austrohúngaros.

El general Mitrivich pronunció un discurso en el que aseguró que el Gobierno austrohúngaro de Cetina había hecho todo lo posible para prestar ayuda al pueblo montenegrino, pudiéndose ya notar sus efectos.

Mitrivich hizo resaltar que desde el primer día las tropas austrohúngaras mostraron una actitud pacífica hacia el pueblo, lo cual él, en nombre del pueblo montenegrino, le daba sus más expresivas gracias.

Terminó diciendo que esperaba que el ministro de la Guerra haría presente el agradecimiento del pueblo montenegrino hacia el Emperador y el Gobierno austro-húngaro.

El ministro de la Guerra contestó diciendo que haría presente al Emperador el agradecimiento del pueblo montenegrino.

El ministro de la Guerra continuó su viaje á Escutari.

### COMUNICADO FRANCÉS

Parte oficial de las tres de la tarde: En Argona gran lucha en la que los enemigos emplearon granadas de mano.

En el sector de Bolante á Fille Mort, hicimos saltar dos minas que trastornaron fuertemente las trincheras adversas.

Al oeste del Mosa ha transcurrido la noche un relativa calma.

Al este del Mosa empeñados los combates parciales, durante los cuales hemos progresado en las zagas al norte del bosque Gaiette.

En Woerve intenso bombardeo.

Los alemanes arrojaron en el Mosa, 22 minas sin causar daños.

En Loorena, los alemanes bombardearon las posiciones entre Arracourt y Sanit Martin, lanzándose en furioso ataque que fué rechazado por nuestras fuerzas, que se batieron valientemente.

En los Vosgos, rechazamos fácilmente al enemigo, que intentaba aproximarse á nuestras trincheras al suroeste de Colles.

En la región de Verdún, nuestros aviones de caza han librado el día 4 de Abril, quince combates aéreos, durante los cuales fué derribado un avión bimotor alemán.

### PARTE OFICIAL RUSO

Comunicado oficial de Petrogrado. Continúa la crecida de las aguas. Los alemanes han proseguido el bombardeo de la cabeza del puente de Ikskull.

Al sur de Dvinsk, cañoneamos

los alemanes que evacuaban unas trincheras.

En varios sitios, los aviadores volaron sobre nuestros acantonamientos, arrojando bombas en Liakhovitchi.

Al nordeste de Olyk rechazamos un intento del enemigo de acercarse á nuestras trincheras.

Los aeroplano enemigos, arrojaron varias bombas en Kowno y Saray.

## La política

### ROMANONES EN PALACIO

El Presidente del Consejo de ministros, señor Conde de Romanones, estuvo en Palacio despatchando brevemente con el Rey á quien informó de las últimas noticias del exterior.

### DICE EL PRESIDENTE

Desde Palacio se trasladó el jefe del Gobierno al ministerio de Estado, donde recibió á los periodistas, á quienes manifestó que apenas de celebrarse mañana la jura de la bandera, no será declarado día festivo para las dependencias oficiales, que funcionarán como de ordinario, pues así lo exigen los muchos asuntos pendientes entre los que hoy hay buen número de urgente resolución, cuya tramitación no debe suspenderse ni retrasarse.

Manifestó el Conde, que el Consejo de ministros que había de celebrarse hoy, ha sido aplazado hasta mañana á las seis de la tarde, pues así lo han exigido las circunstancias.

Confirmó el presidente que será enviada una enérgica nota de reclamación al Gobierno alemán por el torpedeamiento del vapor "Sussex" causando varias víctimas españolas.

Añadió que está formulada la reclamación que habrá de entregarse al Gobierno de Alemania por conducto de nuestro embajador, la cual no se ha formulado sólo por tratarse de la pérdida de una gloria nacional como el maestro Granados, pues bastaría que se tratase de cualquier súbdito español, para que ésta se hubiera hecho igualmente, pues tan víctima habría sido, cualquier otro súbdito.

Espera obtener del Gobierno alemán la debida reparación y satisfacciones.

Refiriéndose á la situación electoral en la provincia de León, declaró Romanones que el Gobierno, solo considera candidatos liberales á aquellos que figuran en el censo oficial, considerando á los demás como oposiciones no obstante que haya entre estos algunos liberales que por el hecho de perturbar la gestión electoral del Gobierno, son considerados como disidentes del partido.

Explicó en manifestar su confianza en el triunfo del señor Azcarate.

### LOS SUCEOS DE LA UNION

El ministro de la Gobernación, señor Alba, celebra frecuentes conferencias con el gobernador de Murcia y con el Director de la Benemerita para depurar los hechos que han concurrido en los desgraciados sucesos de La Unión.

Contrastará los informes recibidos con otros que le han sido remitidos por el socialista Vicente Barrío, al objeto de esclarecer la verdad y adoptar las determinaciones que procedan.

### DICE ALBA

El señor Alba, manifestó hoy á los periodistas, que no se ha resuelto nada sobre la dimisión del alcalde de Carlaguina; señor García Vaso, cuyo fundamento ignora.

### MANIFESTACION EN YBOLA

Según noticias oficiales los elementos liberales de aquella ciudad aguardaban en la estación la llegada del jefe don Pascual García.

El señor García fué recibido por una gran muchedumbre que á los gritos de ¡Viva Payá!, ¡Viva Ybola!

libre! y otros muy expresivos contra los señores Clerva y Codorniu, recorrieron varias calles de la población.

La manifestación duró largo rato, disolviéndose pacíficamente.

### DIMISION DE COBIAN

Se han confirmado los rumores que circularon respecto á la dimisión del señor Cobian de la Presidencia del Consejo de Estado.

Este ha presentado hoy su dimisión.

Se insiste en que está relacionada con contrariedades por la política del Gobierno en Orense.

### DISPOSICION IMPORTANTE

El Director general de Comercio ha ordenado al negociado de trabajo que dirija una circular á los gobernadores, pidiéndoles, que semanalmente remitan á la Dirección, una estadística de los obreros indus- triales agrícolas de sus respectivas localidades, expresando la falta ó el exceso de cada gremio, tanto en la capital como en los pueblos de cada provincia al objeto de disponer que sean evacuados en otros puntos aquellos que sobran y enviar á las poblaciones donde faltan, los que sean necesarios.

Esta disposición obedece al fin de evitar la emigración de brazos y remediar la crisis que estos sufren.

### LOS TRANSPORTES. — UNA CONFERENCIA.

El Presidente del Consejo de ministros, señor Conde de Romanones ha reunido á los representantes de las compañías de ferrocarriles, para pedirles, que sea extendido á las marinas, la rebaja de 25 por 100 en los transportes, concedida á los trigos.

### Marruecos

#### DISTINCION A UN SARGENTO

Comunican de Melilla que ha llegado el sargento Ginés Moreno, al cual fué concedida recientemente la cruz laureada de San Fernando.

La imposición de las insignias será el día de la jura de los nuevos reglamentos.

### De todas partes

#### MUERTO ILUSTRE

Ha fallecido en esta corte el Inspector general de primera enseñanza don Conrado Solsona, ilustre escritor, y exsenador por Zaragoza, cuya muerte ha sido muy sentida.

#### LUCA DE TENA ENFERMO

Se encuentra enfermo, padeciendo una aguda pulmonía el director del diario madrileño "A B C", don Torcuato Luca de Tena.

A última hora de hoy, su estado era gravísimo.

Por la casa del paciente han desfollado gran número de amigos.

#### LAS CIGARRERAS

El malstar de las cigarreras, se reproduce alarmantemente, habiendo en estas formado durante el día de hoy varios abortos en la fábrica de tabacos, los cuales fueron difícilmente contenidos por el personal de la misma.

Esta noche intentaron un motin que pudo ser evitado gracias á la habilidad de algunos empleados, que la actitud de las cigarreras era carente de hostilidad, amenazando destruir la fábrica á los que pasaban días puertos.

Después de gran labor y convenciones por oportunos consejos en los que hubo que alentarse, al bien haciéndoles ver que no debían comenzar las violencias hasta tanto no hubieran agotado todos los medios prudentes, decidieron nombrar una comisión que visitara al jefe del Gobierno, interesando su intervención.

#### LA CIGARRERAS EN ESTADO

La comisión de cigarreras, visitó al Conde de Romanones en el ministerio de Estado, donde á la sazón se encontraba el Presidente del Consejo, que las recibió muy amablemente.

Expusieron sus quejas ante el Conde pidiéndole que interceda cerca de la Compañía Arrendataria; para que ésta les liquide inmediatamente, las cantidades sobrantes de la extinguida caja de pensiones.

También solicitan las cigarreras, que sea mejorada la clase de papel que se emplea para cigarrillos cuya mala calidad entorpece la elaboración, retrasándola en un 25 por 100, determinando esto una merma importante en sus salarios.

La estancia de las cigarreras en el despacho oficial del ministerio de Estado constituyó una nota algo cómica.

La visita fué presenciada por los periodistas que hacen la información en los centros oficiales.

Las comisiones sostuvieron un vivo diálogo con Romanones; expresándose en muy pintorescos tonos.

Revelando su excitación amenazadora, dijeron que solo por respeto al Conde de Romanones, principalmente como madrileño "castizo" más que por la "autoridad" del cargo que ostenta, no se echaban á la calle 30.000 mujeres y atentaban contra el material de la Arrendataria no dejando teja sobre teja.

Romanones, les prometió interceder para que la Compañía atendiese sus ruegos en lo cual les dijo confiado y les acusó gran prudencia, que ellas prometieron.

En la fábrica inmediatamente regresaron las comisionadas á la fábrica, donde todas las cigarreras permanecen encerradas desde ayer.

PRECAUCIONES Se han redoblado las precauciones en previsión de cualquier tumulto, pues aunque han prometido prudencia, es muy grande su excitación, temiéndose que hagan de las suyas.

El Conde de Romanones conferenció con el ministro de Hacienda, señor Villanueva, y este con Echegaray, acerca del conflicto.

LOS ALCOHOLEROS En la sesión celebrada hoy por la Asamblea de alcoholeros, ha sido elegida, Junta Directiva, que ha que dado constituida en la siguiente forma:

Presidente, señor García. Vice presidentes, don José López y don Antonio Vila. Secretario, don Simón García.

Se continuó el registro de inscripciones de representantes que asistiendo á 321.

Fueron examinadas varias mociones, señalándose el orden del día, para mañana, en que serán aprobadas las conclusiones.

LA CIGARRERAS. — AUMENTA LA INTENCION. Aumenta considerablemente la agitación de las cigarreras.

Estas han formado á última hora varios abortos en los que hubo de intervenir la autoridad.

Se han redoblado las precauciones en la fábrica, que es vigilada por guardias de seguridad.

LUCA DE TENA GRAVISIMO A última hora de la noche se ha agravado notablemente el señor Luca de Tena.

La opinión de los médicos es muy pesimista.

La familia está alarmadísima. Las listas colocadas en la casa del paciente se cubren de firmas.

VAPOR ESPAÑOL TORPEDEADO. — RELATO DE LOS SUPERVIVIENTES. Telegrafían de Algeciras que han

llegado procedentes de Gibraltar los supervivientes del vapor español "Vigo" al cual torpedero un submarino alemán.

Declaran que el día 31 del pasado Marzo, cuando se encontraban á 120 millas de las costas de Francia, navegando con rumbo á Cardiff, los saltó al encuentro el submarino, que disparándole con dos cañonazos, hizo que se detuvieran.

El submarino se acercó al vapor, pasando un oficial á bordo don de revisó la documentación que le fué exhibida por el capitán.

El comandante del submarino les advirtió que tenían diez minutos para abandonar el buque.

Seguidamente arriaron los botes en los que embarcó la tripulación. El submarino torpedeó al buque que se hundió en unos 15 minutos, mientras los españoles remaban hacia Francia.

A las 24 horas de navegar, cuando se encontraban, con escaso pan y sin agua que beber, fueron recogidos por el vapor inglés "Pola" que los transportó al buque hospital inglés, que los condujo á Gibraltar, donde les fueron prodigada las atenciones.

El "Vigo" pertenecía á la matrícula de Bilbao.

La tripulación falta de recursos, atraviesa una situación bastante difícil.

UN INCENDIO Telegrafían de Badajoz que en el pueblo de Segura de León, un incendio destruyó la fábrica de harinas de doña Amparo Franco.

El edificio ha sufrido grandes daños, siendo totalmente destruidos varios depósitos de sal, harina y trigo.

El incendio fué producido por una chispa desprendida de las hornos.

Las pérdidas materiales son de gran consideración.

Afortunadamente no ha habido desgracias personales.

LOS VITICULTORES ARAGONESES. Telegrafían de Zaragoza, que los viticultores aragoneses, están alarmados ante el temor de que se presente en las vides el milden y no puedan combatirlos por falta de sulfato.

El viernes se reunirá en Cariñena una asamblea de agricultores que acordará pedir con urgencia al Gobierno, que facilite el sulfato necesario.

DE BARCELONA. — POR LOS HIJOS DE GRANADOS. Telegrafían de Barcelona, que el Ateneo Barcelonés ha dirigido un telegrama al Conde de Romanones, solicitando se gestione una indemnización para los huérfanos del maestro Granados y demás familias víctimas de los procedimientos de la guerra submarina.

SE AGRAVARA EN CONFLICTO? Parece que la Compañía Arrendataria está dispuesta á Negar al cierre de la fábrica, de persistir las cigarreras en su actitud.

Estas están decididas al sabotaje en el caso de que sean desatendidas sus peticiones.

ADQUISICION DE UNA FLOTA De Valencia telegrafían, que los armadores valencianos Ferré y Texet, y la Compañía de los Correos de Africa, han adquirido una flota de buques, compuesta de quince vapores.

LOS FLETES REDUCIDOS La Dirección de Comercio anuncia que el número total de toneladas ó fletas reducidos que se concederán á la Junta de Transportes, ascienden, para el mes de Abril, á 65.000.

## LA BOLSA

### COTIZACIONES DE HOY

Interior	74 10
Fin corriente	74 10
Fin próximo	80 00
Ahorrazable	86 50
Nuevo ahorrazable	96 25
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	93 75
Acciones de Banco	459 00
Tabacos	288 00
Franco	86 40
Libras esterlinas	24 66

## Del extranjero

### DONACION DE OBRAS

Dicen de París, que el famoso escultor Rodin, ha cedido gratuitamente al Estado, sus obras y colecciones particulares. Se instalarán en el hotel Bristol, constituyendo un Museo que llevará el nombre del generoso artista. La donación está valorada en algunos millones de francos.

### DE PORTUGAL. — HALLAZGO DE BOMBAS.

Telegramas recibidos de Oporto dicen, que en el puente de Mario Pi se han encontrado dos bombas de dinamita. Suspechando las autoridades que pudiera haber más, practicaron un minucioso reconocimiento. Se encontraron otras dos bombas grandes y veinte pequeñas.

También había paquetes de mechas y cartuchos de dinamita y pólvora. Las bombas halladas son idénticas á las halladas en la última intentona.

### EL PAN ESTA CARO

También comunican de Oporto, que los panaderos han elevado el precio del pan, pretextando que escasea el trigo y que hay falta de harina. Al propio tiempo han disminuido el peso. Con este motivo reina gran excitación.

Existen rumores de que las furmas pretenden asaltar los establecimientos. Estos se hallan vigilados por la policía.

### BANCHEZ ORTIZ

LIBRAS ESTERLINAS ORO El 5 de Abril de 1918. P. BARON & C. S. S. SOCIEDAD ANONIMA ROBLENO Paseo del Príncipe 18 ALMERIA

### Espectáculos

#### EN VARIEDADES

El misterio y la complicación de la extraña película "El cofreco negro", llegó anoche á su grado máximo con la proyección del cuarto episodio "Un odio que no se extingue". Realmente la película es de lo más interesante y sugestivo que hemos visto los aficionados al género, pues ni en el "Millón de dólares" ni otro alguno de estos trágicos films, se ha intrigado tanto nuestra curiosidad como en este.

La Casa editora puso buen cuidado de que la tragedia, fuese representada por eminentes actores extranjeros, de lo que resulta, que el argumento de "El cofreco negro", adquiere mayor relieve en la acción de sus personajes dando á los episodios escéncos un carácter de verdadero realismo.

Esta noche se proyectará el quinto episodio, también en dos partes, titulado "La pista del criminal". Nunca como ahora el público de las grandes emociones va encontrar se satisfecho.

### BAÑO ESPAÑOL DE ORENSE

Agencia de Almería

Cierre de la Bolsa de Madrid: el

día 5 de Abril de 1918

Cheque sobre París	80 75
Idem sobre Londres	24 70
Interior 4 %	74 70
Ahorrazable 5 %	96 45
Idem 4 %	86 50
Banco España	459 00
Tabacos	283 00